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Stadtrat der kreisfreien Stadt Suhl      05.04.2019  
Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport 
 
 
Niederschrift der 44. Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport am 
04.04.2019 
 
Ort:  Altes Rathaus, Kantine, Marktplatz 1, 98527 Suhl 
Zeit:  17:00 – 19:00 Uhr 
Leitung: stellv. Vorsitzende des Ausschusses – Frau Rennert   
 
 
Tagesordnung: 
 
Nicht öffentlicher Teil (TOP 1) 

Öffentlicher Teil 

TOP 2: Behandlung von Anfragen entsprechend § 24 (5) der Geschäftsordnung 
(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger) 
  

TOP 3: Informationen durch den Ausschussvorsitzenden 
Beschlussfassung über die Niederschrift der 43. Sitzung des 
Kulturausschusses der Stadt Suhl am 07.03.2019 

TOP 4: Berichterstattung zum 50-jährigen Jubiläum der Städtepartnerschaft mit 
Kaluga & Ausblick auf Europafest am 05. Mai 2019 
G.: Frau Curtis/ Büro OB – internationale Beziehungen 
      Herr Heiderich / Deutsch Russische Freundschaftsgesellschaft  
      Ortsgruppe Suhl 
 

TOP 5: Berichterstattung über die Arbeit und geplante Maßnahmen von 
Vereinen 
G.: Herr Krautwurst/ SG Kultur + Presse 
      Herr Karl/ Suhler Ski – und Wanderfreunde Rimbachbrunnen e.V. 
      Herr Jähne/ Wohngebietsbeirat Ilmenauer Straße 
 

TOP 6: 
1. 

Behandlung von Beschlussvorlagen 
Förderung der kulturellen und touristischen Vereine im Jahr 2019 
G.: Herr Krautwurst/ SG Kultur + Presse 
 

TOP 7: 
 

Behandlung von Anträgen 

TOP 8: Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (2) der Geschäftsordnung 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 9 – 11) 
 
 

 
 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 1) 
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Öffentlicher Teil 
 
Die stellv. Ausschussvorsitzende begrüßt die Gäste und die Vertreter der Presse. 
 
Bekanntgabe der Anwesenheit 
 
Von  10 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern/ Vertreter sind  

  6 stimmberechtigte Ausschussmitglieder/ Vertreter anwesend. 
 

 
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
 
Abstimmung gemäß § 20 (4) der Geschäftsordnung über das Rederecht der Gäste in 
öffentlicher Sitzung für: 
 
Frau Curtis, Herr Heiderich    zu TOP 4 
Herr Karl, Herr Jähne     zu TOP 5      
Herr Krautwurst     zu TOP 5 + TOP 6 
                                              

dafür             6 Stimmen 
dagegen   0 Stimmen 
enthalten   0 Stimmen 
      von 6 Stimmberechtigten 

 
Damit erhalten o.g. Gäste das Rederecht für die entsprechenden TOP`s. 
 
Abstimmung über die Tagesordnung im öffentlichen Teil: 
 

dafür             6 Stimmen 
dagegen   0 Stimmen 
enthalten   0 Stimmen 
      von 6 Stimmberechtigten 

 
Damit ist die Tagesordnung bestätigt. 
 
 
TOP 2: 

 
Behandlung von Anfragen entsprechend § 24 (5) der Geschäftsordnung 
 

Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
TOP 3: Informationen durch den Ausschussvorsitzenden 

Abstimmung über die Niederschrift der 43. Sitzung am 07.03.2019  
 
Herr Spieker bittet um Ergänzung seiner Ausführungen zum TOP 5/ Seite 5: 
 
Herr Spieker: 

 ein wichtiges Thema, das sich durch die Eingemeindung ergeben hat, ist der Schneekopf  
und die Urlauber, die wegen dem Schneekopf nach Gehlberg kommen 

 hier braucht es endlich ein „Bekenntnis der Stadt Suhl zur Unterstützung einer ganzjährigen 
Nutzung des Schneekopfes“ für Urlauber und Tagestouristen 

 entscheidend hierbei wird es sein, Wirtschaft, Tourismus und Umwelt 
unter einen Hut zu bringen  
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Über die geänderte Niederschrift der 43. Sitzung wird folgendermaßen abgestimmt: 
 

dafür  4 Stimmen 
dagegen 0 Stimmen 
enthalten 2 Stimmen   

von 6 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die geänderte Niederschrift der 43. Sitzung beschlossen. 

 
Beschluss Nr.: 76/2019  

 
 

 
TOP 4: Berichterstattung zum 50-jährigen Jubiläum der Städtepartnerschaft mit 

Kaluga & Ausblick auf Europafest am 05. Mai 2019 
G.: Frau Curtis/ Büro OB – internationale Beziehungen 
      Herr Heiderich / Deutsch Russische Freundschaftsgesellschaft  
      Ortsgruppe Suhl 
 

Frau Curtis: 

 informiert über Europafest am 04. Mai 2019 auf dem Platz der dt. Einheit 

 Veranstaltung wurde in den letzten Jahren in Erfurt durchgeführt 

 freuen sich sehr über die Zusage zur Ausrichtung in Suhl 

 werden den Platz der dt. Einheit mit Suhler Frühling und Pflanzenbörse verbinden 

 Programm für Europafest wird von Staatskanzlei vorgeschrieben 

 prominente Teilnehmer der Veranstaltung sind beispielsweise der Thüringer Innenminister 
und Wirtschaftsminister 

 Musikbeiträge kommen außerdem von einem Kinderchor mit Rolf Zuckowski 

 Suhls Partnerstädte sind an diesem Tag mit Ständen vertreten 

 angekündigt haben sich: der Bürgermeister aus Smoljan, der 2. beigeordnete 
Bürgermeister aus Begles, sowie Vertreter aus Budweis und Kaluga  

 appelliert an Stadträte und Fraktionen, dieses Suhler Highlight –als Vertreter der Stadt- zu 
besuchen 

 Finanzierung der Veranstaltung läuft zum Großteil über Staatskanzlei 
 
 
Herr Spieker: 

 hofft, dass sich die Suhler Bürger als Gastgeber verstehen 

 sichert zu, dass die Stadträte sich dafür engagieren werden 
 
Herr Krieg: 

 möchte wissen, ob das Programm veröffentlicht wird, sodass jeder Besucher der 
Veranstaltung entsprechend seiner Interessen beiwohnen kann 

 
Frau Curtis: 

 bestätigt dies 

 Veröffentlichung dazu stadtseitig auf Facebook, Homepage und im Amtsblatt 
 
 
Frau Rennert: 

 bittet Presse, die Veranstaltung im Vorfeld entsprechend zu begleiten 

 bedankt sich für die Ausführungen und bittet Herrn Heiderich um seine Informationen zum 
Jubiläum der Städtepartnerschaft mit Kaluga. 
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Herr Heiderich: 

 blicken auf 50 Jahre Städtepartnerschaft zurück 

 zählen 37 Mitglieder 

 sind, neben Erfurt, die größte Ortsgruppe im Thüringer Raum 

 Ziele des Vereins sind: Pflege der Gedenkkultur, Würdigung von russischer Literatur und 
Kunst, Pflege zivilgesellschaftlicher Aktivitäten in der Beziehung zu Russland 

 auf unterster Ebene eine gute Beziehung zu pflegen, ist besonders in unserer heutigen 
politischen Situation sehr wichtig 

 Dank an die Stadt Suhl für Unterstützung 

 geht noch auf bevorstehende Höhepunkte ein: 
o Ausstellung in Galerie am 11.04 
o ehrenamtliches Aufräumen in Vorbereitung auf 08. Mai/ Tag der Befreiung 
o Stand bei Europafest am 04. Mai 
o 22.06. Waffenmuseum usw. 

 
Herr Spieker: 

 bringt Anerkennung für das Engagement der Ortsgruppe zum Ausdruck 

 Vereinsarbeit ist Zeichen von erlebter und gelebter Freundschaft 

 weiß von der Wichtigkeit, das Denkmal seitens der Stadt in Ordnung zu bringen 
 
Frau Curtis: 

 weist auf Veranstaltungen entsprechend des von ihr ausgehändigten 
Veranstaltungsplaners hin 

 informiert, dass für die Städtefahrt am 11. April noch Teilnehmer fehlen, damit diese Reise 
auch stattfinden kann  bittet um entsprechende Veröffentlichung 

 informiert über großen Festakt im Zuge des Städtejubiläums Kaluga-Suhl im Simsonsaal 
am 20.09. 

 
 
TOP 5: Berichterstattung über die Arbeit und geplante Maßnahmen von 

Vereinen 
G.: Herr Krautwurst/ SG Kultur + Presse 
      Herr Karl/ Suhler Ski – und Wanderfreunde Rimbachbrunnen e.V. 
      Herr Jähne/ Wohngebietsbeirat Ilmenauer Straße 
 

Herr Karl: 

 Suhler Ski- und Wanderfreunde Rimbachbrunnen e.V. ist ein gemeinnütziger Verein 

 wurde im Juli 1990 gegründet 

 zählen 37 Vereinsmitglieder  

 Altersdurchschnitt liegt bei 70 Jahren 

 Verein unterteilt sich in die Aktivabteilungen Wandern, Ski und Skispringen 

 zu den Mitgliedern zählt mit 78 Jahren der älteste Skisprungweltmeister 

 Verein betreibt Hütte am Rimbachbrunnen von Nov – Ende März an den Wochenenden 

 durchgehender Betrieb ist aus personellen Gründen leider nicht mehr möglich 

 am Gebäude sind dringende Werterhaltungsmaßnahmen notwendig, die mit ca. 2.400 € 
kalkuliert wurden 

 weiterhin muss Gastherme erneuert werden  Kosten liegen bei 2.000-3.000 € 

 haben deshalb Förderantrag gestellt / Eigenanteil liegt bei 50 % 

 Bauarbeiten werden in Eigenleistung durchgeführt 
 
Herr Spieker: 

 gibt es ein Zusammenwirken mit dem Ringberghotel? 
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Herr Karl: 

 berichtet, dass durch das Ringberghotel regelmäßig Wandergruppen vermittelt werden 
 

 
Herr Jähne: 

 berichtet, dass Wohngebiet Ilmenauer Straße seit 65 Jahren besteht 

 möchten Ende August ein Jubiläumsfest ausgestalten 

 Wohngebietsbeirat arbeitete bereits in der Vergangenheit erfolgreich mit VoSo, Auszeit und 
dem Kindergarten Friedrich Fröbel für ein Wohngebietsfest zusammen 

 Förderantrag kommt über Voso, da Wohngebietsbeirat kein eigenes Konto besitzt 
 
Frau Rennert bedankt sich bei beiden Vereinen für die Ausführungen. 
 
 
TOP 6: 
1. 

Behandlung von Beschlussvorlagen 
Förderung der kulturellen und touristischen Vereine im Jahr 2019 
G.: Herr Krautwurst/ SG Kultur + Presse 
 

Herr Krautwurst: 

 stellt die Beschlussvorlage noch einmal kurz vor 

 weist darauf hin, dass die Restmittel rechtzeitig vergeben werden 
 
Herr Krieg: 

 bittet darum, die Förderrichtlinie auch in Schmiedefeld und Gehlberg den Vereinen 
vorzustellen 

 
Über die o.g. Vorlage wird folgendermaßen abgestimmt: 

 
dafür             6 Stimmen 
dagegen   0 Stimmen 
enthalten   0 Stimmen   

von 6 Stimmberechtigten 
 

Beschluss Nr.: 77/2018  
Damit wird die o.g. Vorlage bestätigt. 
 
TOP 7: 
 

Behandlung von Anträgen 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 

TOP 8: Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (2) der Geschäftsordnung 
 
Es werden keine Anfragen gestellt.  

 

 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 9 – 11) 
 
 

 
 

- Ende 18:45 Uhr-    
 
 
………………………..   …………………………………………. 
-K. Rennert-     f.d.R.:  - D. Freiwald -  
Stellv. Ausschussvorsitzende     beauftragte Mitarbeiterin f.d.A. 


